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一一山山容容得得下下二二虎虎
┮日本抢到孟加拉国港口大单
┮中国拿下孟加拉国两大工程

金大中遗孀

８月访问朝鲜

据新华社首尔７月６日电 据
韩联社报道，韩国民间机构“金大
中和平中心”和朝鲜亚太和平委
员会６日在开城举行工作会议，双
方就韩国前总统金大中的遗孀李
姬镐８月５日至８日访问朝鲜达成
一致。

韩联社援引“金大中和平中
心”理事、韩国前文化观光部长官
金圣在的话报道说，考虑到现年
９３岁的李姬镐的身体状况，朝鲜
方面建议李姬镐搭乘飞机赴朝，
李姬镐对此表示同意。根据双方
达成的协议，李姬镐访朝期间将
下榻百花园国宾馆，主要行程包
括访问儿童医院、幼儿园和平壤
产院并参观妙香山等景点。

金圣在表示，此后还将就韩
方访问团的规模和具体成员等事
宜同朝方再进行磋商。他说：“相
信李姬镐女士访朝会有助于改善
韩朝关系。”但他没有透露李姬镐
访朝期间是否会同朝鲜最高领导
人金正恩会面。李姬镐此次访朝
是由金正恩邀请的。韩国舆论认
为，今年正值朝鲜半岛光复７０周
年，李姬镐若能顺利访朝并同金
正恩会面，将会为当前冷却的韩
朝关系提供转机。

２０００年６月，时任韩国总统金
大中偕夫人李姬镐访问平壤，会
晤朝鲜最高领导人金正日并签署
发表《南北共同宣言》。宣言开启
了韩朝和解合作新时期，南北关
系随后出现显著缓和。２００９年８月
金大中病逝后，朝鲜派特使赴韩
吊唁。２０１１年１２月金正日去世后，
李姬镐曾前往朝鲜吊唁。

建国至今没建过新港
孟加拉国自１９７１年独立

以来，没有建设一个新的港
口。近年来，孟加拉国经济每
年增速超过６％，成衣出口保
持高速增长，这给港口运输带
来很大压力。当前，孟加拉国
只有两个主要港口——— 吉大
港和蒙格拉港，但水深不足，
大型船舶难以进出港，只能将
货物转运到较小的船上，导致
成本高于周边国家港口数倍
之多。为此，孟加拉国多年来
一直考虑建设新的深水港。

日本国际协力事业团近
日宣布获得玛塔巴瑞深水港
项目，将开工建设１８米深的港
口，足以停泊最大的集装箱货
轮。日本国际协力事业团称，
玛塔巴瑞深水港耗资约４５００
亿日元（约合２２７.７亿元人民
币），其中包括一座１２００兆瓦
的发电站。目前，日本国际协
力事业团已贷款４１５亿日元

（约合２１亿元人民币）给一家
公司，以期在１１月前完成项目
勘查工作。

外贸需要多个深水港
在日本国际协力事业团

宣布这一消息后，彭博社发文
认为，对于中国来说，这是一
个“坏消息”。中国和孟加拉国
一直考虑在距离玛塔巴瑞约
２５公里的索纳迪亚建设深水
港。彭博社援引ＩＨＳ咨询公司
一名海洋分析师的话报道，当
地只能容纳一个港口，这意味
着如果玛塔巴瑞港开建，索纳
迪亚港项目可能无法上马。不
过，目前还没有找到来自孟加
拉国政府的官方消息确认。今
年４月，孟加拉国财政部长穆
希特曾表示，日本对在玛塔巴
瑞建设港口非常感兴趣，中方
对这一项目并不感兴趣。

孟加拉国计划部一名官

员表示，孟方并未放弃索纳迪
亚深水港项目，将索纳迪亚深
水港项目和玛塔巴瑞深水港
的建设视为中日两国的竞争
是不正确的。这名官员说，哪
个项目先开工只是因为这一
项目相对简单，并不代表孟加
拉国只需要一个深水港，容不
下另一个深水港。港口建设面
临的主要问题是资金，如果有
足够资金，为什么不再建设另
一个呢。孟加拉国负责财政与
计划的国务部长曼南也表示，
孟加拉国有计划建造索纳迪
亚和玛塔巴瑞两个深水港，玛
塔巴瑞深水港主要用于煤炭
进口，供应电厂使用，索纳迪
亚深水港则是全能深水港。

中方在孟造桥建隧道
媒体报道，索纳迪亚深水

港项目尚未进入实质阶段，有
着多种原因，除了缺少资金
外，还存在不可避免的地缘政
治因素。孟加拉国船运部长沙
赫卡汉汗近日接受议员询问
时表示，索纳迪亚深水港延迟
的主要原因是缺少资金。《达
卡论坛报》报道，孟加拉国计
划部长卡迈勒今年１月曾说，
印度、美国等一些国家反对中
国介入索纳迪亚深水港项目，

孟加拉国政府正在重新考虑。
虽然索纳迪亚深水港项

目出现延迟，但这只是中国和
孟加拉国合作的一个项目，两
国近年来经贸合作日益密切，
保持良好的发展势头。目前，
中国已经获得孟加拉国投资
规模最大的项目——— 帕德玛
大桥项目，以及孟加拉国吉大
港卡那普利河隧道工程，而这
两个项目是孟加拉国最重大
的两项工程。 据新华社

近日，日本国际协力事业团透露，日本明年１月将在
孟加拉国东南部海岸的玛塔巴瑞，开工建设该国首个深
水港。这一消息立即引起多方关注，并将其与中国在孟加
拉国的投资建设联系到一起。那么，真实情况到底如何？
中国在孟加拉国的投资建设会因此受到影响吗？
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